

Rapport annuel de l'EURACT¹

European Academy of Teachers in General Practice

Andreas Rothenbühler

Le meeting d'automne de l'EURACT s'est tenu chez son président (Leicester/Angleterre), à son poste de travail et dans l'université locale. Peu après mon arrivée, je me suis embarqué dans un taxi et j'ai été visiter un cabinet de groupe britannique, avec quatre généralistes et toute une cohorte de diététiciennes, étudiant(e)s, etc. L'expérience fascinante a été que les collègues anglais travaillent en fin de compte pratiquement comme nous le faisons chez nous, à la seule différence près de leurs possibilités diagnostiques et thérapeutiques. A ma question de savoir quel est leur problème majeur pour le moment, la réponse unanime a été: les attentes exagérées et irréalistes des patients. Cette réponse m'a instantanément fait me retrouver chez moi. Il est très étonnant de constater à quel point les problèmes de santé publique sont les mêmes dans les pays occidentaux.

¹ Die deutschsprachige Version dieses Artikels wird in einer der nächsten Nummern von PrimaryCare erscheinen.

Les discussions indispensables sur la gestion administrative d'une société aussi importante et hétérogène mises à part, ce meeting a principalement porté sur deux points:

■ *Teaching Agenda*: comme plusieurs rapports l'ont déjà écrit, le travail sur le *Teaching Agenda* s'est poursuivi. Il s'adapte à l'introduction récente de la nouvelle définition de la Wonca de la Médecine générale/Médecine de premier recours. Ce *Teaching Agenda* doit ainsi comprendre un véritable catalogue des objectifs d'enseignement pour cette formation, avec d'autres détails sur la meilleure manière de définir ces objectifs et de les vérifier. Ma contribution a été de faire entrer la Médecine d'urgence (*Emergency Medicine*) dans ce document. C'est en effet un point extrêmement important car dans la plupart des pays d'Europe, les médecins généralistes interviennent pour fournir des prestations d'urgence, quels que soient la forme ou le système.

■ *Basic Medical Education*: comme je l'ai déjà dit, je suis entré dans le groupe BME dirigé par Jonah Jahpe, le représentant israélien de l'EURACT. Nous cherchons des questions ou problèmes intéressants des différents curriculum de la Médecine générale pour les retravailler, soit pour faire des propositions telles que

l'élaboration et l'application de nouvelles formes de formation, soit pour former les généralistes en matière de formation, entre autres.

Comme toujours, les contacts presque familiers entre les membres se connaissant depuis longtemps déjà ont été extrêmement rafraîchissants, apportant encouragement, motivation, vent nouveau. C'est ainsi que, comme à chaque fois, chacun rentre chez soi fatigué, sans doute, mais avec beaucoup de nouvelles expériences et rencontres.

En raison de restructurations personnelles et au sein de la FIAM, j'ai transmis mon mandat à Benedikt Horn en hiver 2003/2004. C'est avec la larme à l'œil que je lui ai confié ce travail fascinant. Mais mon cabinet et ma famille m'en seront sans aucun doute reconnaissants.

Dr Andreas Rothenbühler
Bahnhofstrasse 15A
CH-3250 Lyss
aerothenb@hin.ch